
Die Ortsvorsteherin  
des Stadtteils Ennerich 

   

   

 

 
 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates, zu der 
für Dienstag, den 22.03.2022 um 19:30 Uhr 

ins Bürgerhaus Ennerich einberufen 
und ordnungsgemäß geladen war. Es sind erschienen: 

  
 
als stimmberechtigte Ortsbeiratsmitglieder:  
 
1. Natascha Schäfer 
2. Joachim Schneider-Reigl 
3. Kai Schneider 
 
Es fehlen die Ortsbeiratsmitglieder Ulrike Schneider (unentschuldigt) und Sabine 
Berwind (entschuldigt), 
 
Als Mandatsträger: 

• Michael Uhl (Magistrat) 

• Sabine Hemming-Woitok (Magistrat) 
 
9 weitere Gäste 
 

Lfd. Nr. Tagesordnungspunkte 

1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.) Genehmigung des letzten Protokolls 

3.) Nutzungsoptimierung Bürgerhaus 

4.) Verkehrsberuhigung Taunusstraße / Am Schlossersgraben 

5.) Sachstandsinformation zu aktuellen Themen 

6.) Verschiedenes 

 
 
Beginn der Sitzung:  19:31 Uhr 
Ende der Sitzung:  20:08 Uhr 
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1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Ortvorsteherin Natascha Schäfer eröffnet um 19:31 Uhr die Ortsbeiratssitzung. Sie 
begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder sowie die Mandatsträger und Gäste und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung zur Sitzung erfolgte fristgerecht. 

 

2.) Genehmigung des letzten Protokolls 

Das letzte Protokoll wurde an alle Ortbeiratsmitglieder mit der Bitte zur Kommentierung 
versendet. Es gab keine Änderungswünsche. Das Protokoll wurde mit den Stimmen der 
anwesenden Ortsbeiratsmitglieder genehmigt. 

 

3.) Nutzungsoptimierung Bürgerhaus 

Die Ortsvorsteherin verteilt eine Liste zum Thema Nutzungsoptimierung aller 
Bürgerhäuser aus 2018. Die dort aufgeführten Punkte Ennerich betreffend wurden 
besprochen. Da nicht alle Punkte abschließend geklärt werden können, wird 
beschlossen, dass die ungeklärten Punkte in einer Arbeitssitzung besprochen werden. 
Die Ortsvorsteherin wird die Kommentare und Änderungswünsche an die Stadt Runkel 
weitergeben. 

 

4.) Verkehrsberuhigung Taunusstraße / Am Schlossersgraben 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass nach Auskunft der Stadt Runkel mit den Bauarbeiten 
zur Errichtung der Fahrbahnschwellen in der Taunusstraße begonnen wird.  

In der verkehrsberuhigten Zone Am Schlossersgraben wird weiterhin zu schnell 
gefahren. Die vorhandene Beschilderung ist oft durch parkende Wohnmobile schlecht 
einzusehen. Es wird diskutiert, wie die Situation verbessert werden kann. 

Der Ortsbeirat bittet die Stadt Runkel zu prüfen, ob das Verkehrsschild VZ 325.1 
„Beginn eines verkehrsberuhigten Bereichs“ zusätzlich auf der linken 
Straßenseite unterhalb des Verkehrszeichens „Ende einer Tempo 30-Zone, Nr. 
274.2-50“ angebracht werden kann. Außerdem soll geprüft werden, ob ein 
geeignetes Piktogramm auf die Straße aufgebracht werden kann. 



- 3 -  

 

5.) Sachstandsinformation zu aktuellen Themen 

5.a) Beleuchtung Parkplatz Bürgerhaus 

Das Bauamt Runkel hat die Ortsvorsteherin informiert, dass auf dem Parkplatz eine 
zusätzliche Straßenleuchte angebracht wird, um diesen Bereich besser auszuleuchten. 
Noch nicht realisiert ist ein Bewegungsmelder am Ausgang Küche/Mülltonnen. Dieser 
Bereich ist derzeit nicht beleuchtet. 

Der Ortsbeirat bittet die Stadt Runkel zu prüfen, ob eine Beleuchtung mit einem 
Bewegungsmelder in diesem Bereich möglich ist. 

5.b) Manövermeldung 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass die Bundeswehr im Zeitraum von 04. bis 08. April 
2022 eine Truppenübung mit Luftnahunterstützung beabsichtigt. Die Übung findet zum 
Teil auch im Kreisgebiet Limburg-Weilburg statt. 

5.c) Glasfaser 

Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass die Glasfaseranschlüsse in Runkel z.T. fertiggestellt 
sind. Ein Team ist dabei die Straßen fertig zu stellen. In Ennerich haben die Arbeiten 
ebenfalls begonnen.  

Entlang der Buslinie in der Siedlung sind die provisorischen Pflasterungen auf der 
Straße abgesackt. 

Die Stadt Runkel wird gebeten, dies bei der ausführenden Firma zu melden, damit 
das Provisorium zeitnah entfernt wird.  

5.d) Ortseingangsschilder 

Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass sie die Blumenkästen an den Ortseingangsschildern 
bepflanzt hat. 

5.e) Treffen Ortsvorsteher/-innen 

Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass beim Treffen der Ortsvorsteher/-innen der 
Bürgermeister nach geeigneten Stellen zur Pflanzung von Obstbäumen fragte.  

Der Bürgermeister bittet geeignete Unterkünfte für die Flüchtlinge zu melden. Derzeit 
sind 9 Flüchtlinge in Ennerich privat untergebracht. Die Ortsvorsteherin berichtet, dass 
eventuell Bürgerhäuser für Flüchtlinge genutzt werden müssen. Derzeit ist das 
Bürgerhaus Ennerich nicht vorgesehen, da zu wenig Nasszellen vorhanden sind. 

Die Ortvorsteherin berichtet, dass geprüft werden soll, ob alle Ortsvereine auf der 
Homepage der Stadt Runkel mit den richtigen Angaben gelistet sind. 
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6.) Verschiedenes 

6.a) Schäden Bürgerhaus 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass das Geländer am Treppenausgang zum Parkplatz 
mutwillig beschädigt wurde und repariert werden muss. Zwei Stützpfosten des 
Dachüberstandes wurden angefahren. Die Verankerungen sind krumm. 

Die Stadt Runkel wird gebeten den Schaden zu beheben. 

Kai Schneider informiert, dass das Ennericher Wappen am Dach des Bürgerhauses 
sehr ausgeblasst ist und einer Restaurierung bedarf. 

6.b) Dreieck Hammerstraße 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass die Rückschnittarbeiten am Dreieck 
Hammerstraße/Sandweg durch den Bauhof der Stadt Runkel durchgeführt wurden. Das 
Totholz wurde herausgeschnitten, doch fand kein zufriedenstellender Rückschnitt der 
Hecke statt. Diese ragt weiterhin in die oberirdische Telefonleitung. 

Laut Gespräch mit dem Bauhofleiter ist das Dreieck nicht für eine Blumenwiese 
geeignet. Der Bauhof hat vorgeschlagen, stattdessen den Hang zwischen Hohlstraße 
und Taunusstraße für eine Gestaltung als Blühwiese zu nutzen. Der Bauhof hat 
zugesagt, den Hang zeitnah zu mähen, damit anschließend die Blühmischungen 
eingesät werden können. Dies soll im Rahmen einer Bürgeraktion stattfinden. 

Der Bauhof wird gebeten, die Vorarbeiten zeitnah umzusetzen. 

 
Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, beendet die Ortsvorsteherin die 
Sitzung um 20.08 Uhr. Als Termin für die nächste Ortsbeiratssitzung wird der 
10.05.2022 festgelegt. 

 

Anschließend findet eine Bürgerfragestunde statt. Die dort angesprochenen Themen 
werden bei Bedarf gemäß §11, Absatz 2 der Geschäftsordnung für die Ortsbeiräte der 
Stadt Runkel als Tagesordnungspunkte in die nächste Ortsbeiratssitzung 
aufgenommen. 

 

Ennerich, 03.04.2022 

 

gez. Schneider-Reigl      gez. Schäfer 
________________________    __________________________ 
(Schneider-Reigl, Schriftführer)     (Schäfer, Ortsvorsteherin) 
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Anhang gemäß § 11, Absatz 3 der Geschäftsordnung für die Ortsbeiräte der Stadt 
Runkel 

 
Fragen und Anregungen aus der Bürgersprechstunde 
 

1. Der BUND bedankt sich für die gemeinschaftliche Baumpflanzaktion. Im Herbst 
soll eine weitere Pflanzaktion durchgeführt werden.  
 

2. Es wird berichtet, dass die Bürgersteige der Mozartstraße von der Deutschen 
Glasfaser gesandet wurden. 
 

3. Harald Machoi bedankt sich beim Ortsbeirat für die Mitgestaltung bei der 
Eröffnung des Fundus Ennerich. 
 

4. Es wird mitgeteilt, dass ein Kanal im Bereich des R 8 von der Fa. Bördner gespült 
wurde. Der Kanaldeckel liegt ca. 5 cm tiefer als die Oberschicht des Radweges 
und stellt damit eine Unfallquelle dar. 
 


